

EL ALCÁZAR

DIARIO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N. S.

EDICION DE TOLEDO

Juan Labrador, 6, pral. — TOLEDO — Teléfonos 1458 y 1398

Año III

Viernes 7 de Enero de 1938

Núm. 458

Parte Oficial de Guerra, del Cuartel General del Generalísimo

En el sector de Teruel, también hoy ha sido vencida la resistencia enemiga, continuando la brillante progresión de nuestras tropas, que han conquistado nuevas posiciones fuertemente atrincheradas, en las que se han recogido numerosos cadáveres de los rojos, que han sufrido durísimo castigo.

En combate aéreo, han sido derribados dos aviones de caza enemigos, sin novedad por nuestra parte.

Salamanca, 6 de enero de 1938.—Segundo Año Triunfal.

Nuevas posiciones fueron conquistadas ayer por nuestras tropas

La resistencia del enemigo quedó completamente deshecha

Las cazas rojas fueron derribadas en combate aéreo

Se sigue cogiendo al enemigo nuevo

material de guerra

(Crónica del frente de Aragón facilitada por la Agencia Faro).— Continúa el temporal dificultando grandemente los movimientos de nuestras tropas. Desde el día 30 del pasado puede decirse que no ha dejado ni un solo momento de helar. En efecto, además de las ventiscas de nieve que padecemos durante el día, por la noche la helada, transforma en una dura corteza de hielo los copos de la nieve que cayó el día anterior.

Luchar así es una prueba del arrojo y del heroísmo que caracteriza a nuestros soldados. Menos mal que abunda el cognac y gracias a este refuerzo, nuestros muchachos no pierden ni su arrojo ni su energía.

En el día de hoy el avance ha continuado; sin embargo, la situación del terreno obliga a una mayor lentitud en las operaciones. El avance se realizó por dos sectores, Norte y Sur del frente de Teruel. A primera hora de la mañana las alturas próximas a Las Celadas cayeron en nuestro poder; a medio día se ocuparon posiciones estratégicas de indiscutible valor para desarrollar las operaciones futuras, sin embargo, una razón elemental de discreción obliga al cronista a silenciar la relación del punto donde se ha localizado esta no pequeña victoria de hoy.

Se han ocupado al enemigo, después de reñido combate, en el sector de Villastar nuevas posiciones, rectificándose la vanguardia de nuestros líneas.

En el aire también ha sido completo el triunfo de nuestras tropas.

Hoy como ayer, como mañana y como siempre derrotamos a los rojos

donde quiera que se atrevan a presentarnos combate. Ayer fueron once los aparatos abatidos, y no nueve como yo creía. Hoy han sido ocho los aviones rojos que nuestra aviación ha sabido incendiar en el aire; cinco de ellos eran de reconocimiento; tres formaban parte de una escuadrilla de caza que protegía a los primeros. Pues bien, la escuadrilla entera se ha abatido hoy sobre nuestras líneas, levantando sobre el blanco paisaje del campo nevado el contraste oscuro de una columna de humo.

Se sigue cogiendo al enemigo nuevo material del que recientemente ha importado, prueba de la ayuda que le presta el extranjero. Este material es de todas las nacionalidades, de todas, menos de España. Con esto pasa igual que con los milicianos que se llaman marxistas. La mayor parte de ellos son la escoria de la sociedad de todos los países llamados democráticos; se conoce que los dirigentes rojos del otro lado de los Pirineos, no sabiendo qué hacer con ese material de desecho, lo envían a la España roja para que sea la barrera que ha de oponerse, o que, más bien, pretende oponerse a nuestro paso victorioso.

Pero ya saben los rojos cómo luchan los hombres de España. La dura lección de la derrota del Norte, que no han querido aprender, se la estamos ahora explicando con sangre; los heridos que no pueden recoger, quedan en el campo y son sepultados por la nieve. Frío sudario el de estas nevadas sobre el cadáver de la España marxista.

Presagio es éste de que muy pronto podrá alborear en nuestro horizonte el sol claro que ilumine los caminos de la victoria.

Perfil del día

El general Quelvo, en reciente charla, ha dado a conocer la amplitud del plan de los rojos en su fracasada ofensiva. No trataban sólo de tomar Teruel, sino que desde esta ciudad y de Belchite intentaban una acción combinada para ocupar Zaragoza y partir en dos nuestra zona, alando por tierras de Guadalupe el Sur del Norte de nuestro territorio. Contaban para todo esto con la enorme masa de operación con que emprendieron la ofensiva, auxiliada de varios regimientos de carros de asalto y de no pocas escuadrillas de aviación, además de otros modernos elementos de combate.

Pero no han pasado de Teruel ni aun de toda aquella ciudad pudieron apoderarse. Nuestro Generalísimo les fué a la mano, primero con unas columnas de contención bien enfiladas, y a los pocos días, cuando rápidamente concentró efectivos bastantes, con una vigorosa acción ofensiva que les hizo repliegarse y todavía ha de tener más amplio desarrollo momentáneamente frenado por el temporal de nieves.

La considerable superioridad de nuestro Ejército sobre las hordas rojas ha quedado demostrada una vez más, y con gran resonancia aun en el Extranjero, por el fuerte contraste que la ha destacado.

La tenacidad de las fuerzas rojas fué crudamente vencida por nuestras tropas

En el aire la técnica de nuestros pilotos supera la cantidad del enemigo

del enemigo

(Información especial para EL ALCÁZAR, por nuestro cronista de guerra Fernando ORS).

5.—Se ha empezado a luchar en el camino de las alturas. Los comunistas están bien fortificados y preparados, pero se les desaloja de una de sus posiciones. La actividad de la artillería, como la de la aviación, aprovechando un día en el que el tiempo ha mejorado, fué más eficaz que ayer, en que tuvieron ocasión de emplearse con mejor rendimiento. Las alturas a las que se dirigen nuestras fuerzas son aquellas con que el enemigo había echado firmes raíces en la izquierda de las estribaciones del alto de La Celada, pueblo donde nadie ha cruzado por la hostilidad de unos y otros.

El fuego de nuestros artilleros se dedicó a desbaratar las concentraciones rojas que sentían el temor de que por allí se les atacase; pero en donde la aviación la artillería hizo embudos profundos fué en el Muletón, que también en el flanco izquierdo es un astillero, que es necesario que pronto se consuma como es natural.

Las fuerzas rojas, que se han dado cuenta de la amenaza, resistieron con tenacidad, pero nuestras fuerzas impusieron su presión hasta conseguir que los reductos rojos se convirtieran en nuevas obsesiones nuestras. Mucho fuego de ametralladora, des-

carga furiosa de la fusilería, asaltos con bombas de mano; pero el terreno se va despejando y era quizá el que mejor acondicionado en obras defensivas tenían los milicianos. Las escuadrillas enemigas se presentaron en formación compacta y abundante por encima de nuestras líneas. Se dibujaron hacia Sierra Palomera para vigilar las trincheras que hay de cara a la de los batallones comunistas. El combate no se hizo esperar y, aunque en bastante desproporción, la técnica de nuestros pilotos superó la abundancia de aparatos enemigos cuya formación quedó maltratada en un empeñado combate en el que uno de los aparatos enemigos se sintió atraído hacia nuestras trincheras, en donde se posó sin bríos para seguir más adelante.

Barrenaron nuestras fuerzas tanto por el ala derecha como por el de la izquierda en las entradas de Teruel que todavía se resisten. El contacto de nuestras unidades con las del enemigo, hubo momentos muy empeñados particularmente hacia el Cementerio de Teruel en donde los encuentros suceden en disputa constante de aquellas posiciones, en las que nuestros muchachos consiguieron mejor situación. El enemigo ha acumulado extraordinario número de elementos que se van sumando al enorme botín hasta el momento conseguido. Con más o menos violencia se lucha en todos los sectores del frente. Pero en donde el empeño del enemigo es más porfiado, es en el ala izquierda, que en combates sin interrupción se van desplomando.

Las posiciones que ocupan nuestros soldados, están todas sembradas de bajas rojas. Las pérdidas que están sufriendo son sencillamente incalculables; se calculan entre muertos y heridos en más de veinte mil y el combate aún no se ha terminado por que los reductos que con más ahínco han de defender los milicianos, son los que han empezado su conquista; si la bonanza del tiempo persistiera, la batalla acabaría pronto, pero aquel aún se presenta con velleidosos barruntos que no acaban de despejarse; las operaciones de hoy han sido mas de separación que de acometida a fondo, pero son preparativos que ya no dejan lugar a duda en las finalidades que persigue el mando. Si en este escarceo la violencia ha dominado como singular demostración de la importancia que los rojos conceden a los lugares en donde están situados, una vez que la maniobra se desarrolle por completo, el combate se producirá en términos indiscutiblemente decisivos. La boca del Levante será Aragón. Ha de quedar cerrada y esto es lo que el enemigo intenta desvirtuar sin resultado alguno hasta la fecha.

En Salamanca se verificó con gran solemnidad la constitución del Instituto de España

Salamanca, 6.—Convocado por el Caudillo, se ha reunido en el paraninfo de la Universidad el Instituto de España, agrupación que reúne a todas las Academias nacionales.

Presidió el general Jordana, presidente de la Junta Técnica del Estado, en nombre del Generalísimo.

Ocuparon la presidencia, con el conde de Jordana, don Nicolás Franco, secretario general del Estado; el obispo de Madrid Alcalá, doctor Eijo Garay, y el señor Sáinz Rodríguez.

Pronunciaron sendos discursos don Eugenio d'Ors, secretario perpetuo del Instituto, y don Pedro Sáinz Rodríguez, vicepresidente del mismo.

Después celebró el juramento de los académicos. Este se hizo con arreglo a la fórmula siguiente: «¿Juráis a Dios, y ante vuestros Angeles Custodios, servir perpetuamente y lealmente al de España en su tradición viva en su catolicidad, que encarna el Pontífice de Roma, y en su continuidad, hoy representada por el Caudillo salvador de nuestro pueblo?»

Los académicos, uno a uno, fueron respondiendo: «Si juro».

El conde Jordana les respondió: «Si así lo hiciéreis, Dios os lo premie, y si no, os lo demande».

Terminada la jura, el presidente de la Junta Técnica pronunció una

alocución de exaltados tonos patrióticos.

Un nutrido y continuado aplauso, expresó la admiración del auditorio y su adhesión al representante del Caudillo.

El acto terminó a los acordes del himno nacional.

En estrados recordamos la presencia del conde de Romanones, duque de Alba, don Antonio Goicoechea, don José María Pemán don Pío Baroja, don Wenceslao Fernández Florez y don Enrique Suñer.

Asistió el embajador de Alemania; el del Japón, señor Takaoka; el Nuncio Apostólico, monseñor Antoniutti, y todo el claustro de profesores, así como algunos invitados, entre los que se encontraba el conde de la Florida.—Faro

Una avería en su maquinaria impide la salida de "Imperio".

Una avería importante, surgida al comenzar la tirada de nuestro querido colega «Imperio», le ha impedido salir a la luz en el día de hoy.

Mañana (D. M.) quedarán subsanadas todas las dificultades, como es nuestro deseo.

Lamentamos el percance y lo trasladamos al público, accediendo gustosísimos al ruego de nuestros queridos compañeros de prensa.

La Prensa Italiana y la epopeya de Teruel

Milán, 6.—De la prodigiosa resistencia de Teruel frente a las hordas rojas, el «Corriere della Sera» da estos emocionantes detalles, con el título: «Maravillosos episodios del valor español».

«Los hombres de Domingo Rey, sin inmutarse por la ocupación de los rebeldes, se han levantado una vez más, maravillosos, decididos a morir antes que ceder contra un enemigo de superior potencia, que representa no contra ciento».

«Incluso las casas del sector Este se han convertido en fortines, desde los cuales, pelotones de valientes seguían haciendo fuego hasta que las granadas rojas del 124 convertían a todo el edificio en un montón de ardientes ruinas».

«Pero no se avanza fácilmente cuando los defensores se hallan poseídos de tal espíritu de sacrificio, en grado excelso. En las calles, las barricadas; en las casas, que el derrumbamiento de las exteriores descubría, nuevas fortalezas. La ciudad se ha defendido metro a metro, hasta la muerte. Las secciones rojas de lanza llamas intentaron una insinuación con las patrullas internacionales, con los lanzadores de bombas y los dinamiteros; han sido acogidas en todas partes con ráfagas de las ametralladoras, y con racimos de granadas de mano».

Los Legionarios del Tercio, los soldados de Infantería, los Requetés, los Regulares y falangistas y ciudadanos armados, resisten, contraatacan, con tenacidad, ardientes, maravillosos, como dominados por una oscura heróica.

«En la barrida de la Estación ferroviaria, que ofrece a los rojos mayores facilidades gracias a que la separación entre casa y casa es mayor y el terreno completamente llano, la lucha alcanzó un encarnizamiento espantoso».

En el Sud Oeste los rojos lanzan sus ataques a Teruel. El progreso hace lentísimo y causa a los rojos pérdidas excepcionalmente altas.

«Te uel, león herido, no perdona con sus formidables garras, con sus terribles mordiscos. Para esta ciudad, como ya anunciamos, precisará que los rojos derriben a cañonazos o mediante la dinamita, casa por casa, que maten hasta el último de sus defensores».

ESPAÑOL: en tu mano está ganar para un soldado la batalla más cruel de todas: la del frío.

LA VIDA EN TOLEDO | **Velada literario-musical en el círculo de los "Luises,,**
Voz del flecha

Actividades de nuestros jóvenes

En el día de ayer 6 del actual, fué nombrado jefe de la 1.ª Bandera de Flecha de Toledo el cadete, Pedro Antonio López Gutierrez.

Los flechas conscientes de su labor patriótica no han querido que otros niños, huérfanos y sin hogar pasaran en el día de Reyes sin un algo de consuelo y de camaradería, por eso en el día de ayer sentaron a su mesa a un niño pobre. Merecen citarse entre otros a los simpáticos flechas. Fernando Gutierrez Duque, Valentin Santiago Ludeña, Manuel Rodríguez Paeño, Andrés Sánchez Contador, Angel Giménez Palomino, Argimiro Rodríguez, Benito Hernández Par, Alberto Suárez Ruiz, José Luis Esparraguera, Antonio Avila Rja, Alejandro Sánchez Archidona, Emiliano García Haro, Juan Ortega Alonso, Aurelio Pérez Garrido, Antonio de la Azuela Rodríguez, Fernando Palino Montes, Carlos Campoy C., Juan Romeral Coejo, Adolfo López Moreno, Antonio Martín Pintado, Medel Pous, Francisco Collado Flores, José Antonio Lillo, Santiago Díaz, Francisco Martínez.

En el cuartel de O. J. tuvo lugar la ceremonia de la entrega del «Puñal de O. J. de Alemania» Al dade jefe de la Centuria, Isabelo Martínez Herranz. El acto fué presidido por T. Marín, delegado local de Organizaciones Juveniles.



JEREZ "LA RIVA"
Mancisidor y Compañía, S. L.
Fabricación de calzados y alpargatas
AZCOITIA (GUIPUZCOA)

¡LABRADOR! El Servicio Nacional del Trigo te cambiará tu trigo correspondiente por igual cantidad de trigo de ciclo corto para siembras tardías.

Servicio Nacional del Trigo

Se pone en conocimiento de los agricultores que deseen adquirir trigo para siembra de las variedades de ciclo corto a este Servicio Nacional en las condiciones que determinan los artículos 4.º y 5.º de la Orden de la Presidencia de la Junta Técnica del Estado de 13 de diciembre, que pueden dirigir sus pedidos a la Jefatura Comarcal correspondiente hasta el día 10 de enero, indicando variedad (clase) y cantidad.

Deben acompañar a estos pedidos una certificación de la Alcaldía o Jefatura Local de Falange Española Tradicionalista y de las Jons en que se haga constar la cantidad de tierra que el interesado tiene preparada para la siembra de estos trigos en el término Municipal.

Ayer, como «teníamos anunciado, celebraron las Congregaciones Marianas una velada literario-musical, como principio a una serie de funciones teatrales, que han organizado y que piensan representar, en esta temporada.

El primer botón de muestra, fué en efecto feliz; comenzó el acto con unas palabras del prefecto de la Congregación, don Antonio de Ancos; hizo una breve explicación de lo que significaba esta fiesta, tan familiar y tan católica, diciendo que, el niño en la Congregación, colaborando en todo lo que esté a su alcance, es un soldado de España, sigue los ideales santos que han promovido nuestro glorioso Movimiento: «Dios y Patria», y por lo tanto es un futuro buen guerrillero de nuestra nación.

Termina exortando a todos los congregantes, para que continúen trabajando, y a las familias y público en general, para que no decaigan en su ayuda a una obra de formación juvenil tan completa y eficaz.

A continuación, es representado el sainete cómico en tres actos «¿Qué tienes en la mirada!» Todos los que intervinieron en la obra, estuvieron muy acertados, pero tenemos que destacar la labor de los pequeños actores, Manuel Alvarez de Lara y Paquito Vaquero: el primero encarnó el papel de ayudante de Medicina; su desparpajo en escena, a pesar de su corta edad, fué muy comentado entre el público; el segundo hizo un simpático andaluz, encubridor de un falso hipnotizador, y que por las cinco pesetas que su jefe le tiene asignadas, tiene que hacerse aire con un ventilador en pleno enero para convencer a los clientes del chantagista, que efectivamente está dormido, ni que decir tiene, que los exajerados estruendos de Paquito, junto a la situación cómica a que está sujeto el personaje, rralzaron el triunfo del diminuto actor. Los dos pequeños artistas fueron desde luego, los héroes de la jornada.

Magníficos en su actuación, Angel Gómez, Olimpio Agudo, José López Espejo y todos los demás:

José Luis Vera, podemos decir que aunque joven, es ya un veterano artista, sus intervenciones en numerosas veladas, le han consagrado como tal; anoche deleitó a los espectadores, con unas jotas, acompañándose el mismo con la guitarra, y al terminar el público le aplaudió largamente.

Los intermedios musicales, fueron muy elogiados.

Finalizó la velada, con un número de poesía y prosa, a cargo de Manuel Alvarez de Lara, con esta última salida a escena afirmó el merecimiento al título de artista que anteriormente le hemos concedido.

Acto seguido fué interpretado el himno nacional, dándose vivas a España y al Caudillo, con lo cual dióse por terminada la simpática fiesta.

Felicitemos entusiastamente a todos cuantos aportan su colaboración en ayuda de la Congregación y muy particularmente al director, P. Florentino Hernández-

COMUNICACIONES

HORARIO

Telegrafos

Giro Telegráfico, de ocho de la mañana a nueve de la noche. Todos los demás servicios de este departamento son permanentes.

Correos

Horario de los distintos servicios de esta Principal:

Giro postal: de nueve a doce de la mañana.

Certificados, valores declarados: Paquetes postales y envíos militares, de nueve a una menos cuarto. Mañana, de tres y media a cinco y cuarto tarde

Venta de sellos: de nueve y media a siete y media de la tarde.

Secretaría: de nueve a una mañana.

HORAS DE SALIDA Y LLEGADA A ESTA PRINCIPAL DE LAS CONDUCCIONES QUE TRANSPORTAN CORREO CON INDICACION DE ITINERARIO

Recorrido

De Toledo a Añover de Tajo por Yuncos, Numancia, Pantoja, Cobeja y Alameda. Salida, a las trece. Llegada, a las diez.

De Toledo a Leganés, por Olias del Rey, Cabañas de la Sagra; Villaluenga, Yuncos, Illescas, Torrejón, Parla y Getafe.

De Toledo a Megán por Mocejón y Villaseca: Salida, a las trece y llegada a las diez.

COCHES

Los coches que salen de Toledo para Leganés pueden enlazar con los que salen de esta última localidad a las nueve y media de la mañana para Avila, a doede llegan a las dos de la tarde.

BILLETES

Para las líneas Toledo-Leganés y Toledo Talavera de la Reina se despachan billetes en la misma central a las siguientes horas.

Mañana, de diez a doce y media. Tarde, de dos y media a cinco. Noche, de siete a ocho.

Coches de línea

TOLEDO LEGANES Y VICEVERSA

CENTRAL: Armas. 10.

Salida de Toledo, a las siete de la mañana.

Llegada a Leganés a las nueve menos cuarto.

Salida de Leganés, a las seis de la tarde.

Casa Diaz
La mejor en flambres
TOLEDO

¡LABRADOR!

Las lluvias te han impedido sembrar todo lo que hubieses querido. Prolonga tu época de sementera adquiriendo trigos de ciclo corto del Servicio Nacional del

LEA USTED

EL ALCAZAR

Emilio Martínez Regúlez

Comercio, 36. — TOLEDO

El mejor surtido en cazadoras, pañería artículos de viaje, generos de punto, medias y calcetines lo encontrará en esta casa.

TOLEDO BARGAS (ESTACION) Y VICEVERSA

Salida de Toledo a las diez y media de la mañana.

Llegada a la estación de Bargas, a las once menos diez (aproximadamente).

COMBINACIONES

Estos coches enlazan con los trenes siguientes:

Con el ascendente de Plasencia para Leganés.

Con el descendente de Leganés para Plasencia.

Y de ambos trenes con Toledo, haciendo el servicio de correos.

ESPECTACULOS

CINE IMPERIO.—Hoy, a las 4 y 6 30,

La dama del club

por Adolfo Menjou

Nocturna:
ASTURIAS PARA ESPAÑA
Documental

CINE MODERNO.—Hoy, a las 4 y 6.30,

CASADOS CON MUSICA
Revista cómica en dos partes

— y —
Los Pecados del Hombre

Compañía Telefónica Nacional de España

AVISO A LOS OBLIGACIONISTAS

A partir del próximo día 10 se pagará el cupón número 35 de las Obligaciones en circulación, cuyo vencimiento ha tenido lugar hoy día 1.º de enero de 1938.

El pago del mencionado cupón, sólo afecta a los títulos que radiquen en la zona liberada por el glorioso Ejército español, se efectuará en los Bancos a continuación enumerados o en cualquiera de sus Sucursales, Filiales o Agencias sitas en territorio ocupado:

Banco Hispano Americano,
de Bilbao,
Español de Crédito,
Urquijo,

Banco Herrero,
Gulpuzcoano,
Mercantil,
Pastor.

Los referidos Bancos se cerciorarán de la legítima posesión de los títulos antes de llevar a efecto los pagos (Decreto número 119 de la Junta de Defensa Nacional, inserto en el «Boletín Oficial del Estado» de 22 de septiembre de 1936).

Corresponde percibir pesetas 5,25 por cupón, ya deducidos todos los impuestos.

Valladolid, 1.º enero 1938.—Segundo Año Triunfal.

El Consejo de Administración.

¿Ha leído usted

Abriles

de

España?

Adquéralo en todas las librerías de Toledo

¡LABRADOR!

Sembrando trigos de ciclo corto puedes aumentar tu ingreso de mañana. El Servicio Nacional del Trigo, te dará la variedad que necesitas a cambio de tu trigo corriente.

Administración principal de Correos de Toledo

AVISO

Para el más exacto cumplimiento de la disposición tercera, de la Orden del Excelentísimo señor Presidente de la Junta Técnica, de 25 de noviembre próximo pasado, inserta en el «Boletín Oficial del Estado» del 27 de dicho mes, se advierte al público en su propio interés y para evitarle retrasos, que en el adverso de la correspondencia que haya de circular por el Correo no deben figurar más sellos que los representativos del franqueo, y que todos aquellos que no reúnan esta condición, tales como los conmemorativos, alegóricos, de beneficencia, etc. etc, se adhieran precisamente en el reverso de los sobres o cubiertas de la correspondencia.

Toledo, enero 1938.—Segundo Año Triunfal.

El Administrador Principal

— J. S. de la Fuente —

(Antigua Casa de Telesforo)

Confitería y Fábrica de Mazapán-Postres y Pastas variadas

Especialidad en Vinos de las mejores marcas

OCODOVER, NUMEROS 47 AL 50. — TOLEDO

EXTRANJERO

Protesta del embajador Inglés en Roma ante el conde Ciano

AMERICA

Un importante Decreto del presidente del Brasil, sobre los partidos políticos

El Gobierno yanqui y la Aviación

Río de Janeiro, 6.—El Presidente Vargas ha publicado un Decreto regulando el funcionamiento de los antiguos partidos políticos transformados en asociaciones culturales.

Entre las sociedades realitantes será autorizado solamente el funcionamiento de aquellas que desarrollen realmente actividades para las cuales estén constituidas, a saber: escuelas, cursos, campamentos y obras de asistencia.

Las sociedades que pretendan conservar la antigua denominación o que tengan militares entre sus asociados, no serán registradas.

En Canadá se fomenta la propaganda nacionalista

Montreal, 6.—Adrián Arcand, jefe del partido nacionalista del Canadá que cuenta ya con 80.000 miembros distribuidos en cinco provincias, empezó hoy la serie de reuniones de propaganda para la adhesión de nuevos afiliados en otras provincias del Canadá.

El Gobierno yanqui encarga 142 motores para aviones de bombardeo

Washington, 6.—El Ministerio de la Guerra confió a la United Air Kramt el encargo de diversos motores de aviación y piezas de recambio por valor de un millón de dólares.

EL ALCAZAR Diario del frente

Se traspasa

CAPE BAR RESTAURANT en Toledo, por enfermedad del dueño. Razón: Plaza Barrio Rey, 2, 4 y 6 TOLEDO

NOTA INTERNACIONAL

Al apreciar los valores políticos de la «claridad» creada ahora sobre el papel de la Sociedad de Naciones, en los círculos políticos de aquí, se hace resaltar especialmente el momento en que esta «claridad» se ha hecho.

En las islas de Polinesia se investiga el paradero de la aviadora Amelia Eahart

Washington, 6.—Se están haciendo ahora investigaciones a fondo en las islas de Polinesia, donde se supone que desaparecieron la célebre aviadora norteamericana Amelia Eahart y su compañero.

Londres, 6.—La Prensa informa que el embajador inglés en Italia se dirigió al ministro de Negocios protestando contra los violentos ataques de la Prensa italiana hacia la Inglaterra a propósito de las primeras emisiones de la radio inglesa en lengua árabe.

Se realiza activamente en Inglaterra la motorización del Ejército

Londres, 6.—Actualmente se encuentran en Inglaterra cerca de cincuenta oficiales del Ejército de los Dominios, que están estudiando la motorización del Ejército británico.

terial para las diferentes Armas continúa según el programa establecido. Tres de los seis regimientos de Caballería de Alperchut fueron ya equipados con carros de asalto ligeros.

Incendio a bordo del crucero inglés «Birmingham»

Londres, 6.—Ayer tarde se produjo un incendio a bordo del crucero «Birmingham». El incendio, cuyas causas se ignoran, fué extinguido rápidamente, habiendo causado, sin embargo, algunos perjuicios.

Los conflictos chino-japonés y egipcio

Las Comisiones del Gobierno de Pekín que ejercerán la regencia del territorio autónomo

Tokio, 6.—Noticias de Peipíns anuncian que el Gobierno provisional creado en la antigua capital de la China del Norte ha nombrado ya las tres Comisiones que actuarán en la regencia interior del territorio autónomo.

El conflicto político de Egipto

El Cairo, 6.—Nkrachi, Abbed Maher y Hamed Mabud, antiguos miembros del Comité ejecutivo del partido wadd, dirigieron el sábado una invitación para no seguir más a Nubas Pachá, jefe del citado partido.

El primer navio español que visita Italia

Génova, 6.—El primer navio español ostentando pabellón de la España nacional, ha anclado en este puerto esta mañana.

Próximo enlace del príncipe Fernando de Saboya

Roma, 6.—El rey emperador ha dado su consentimiento para los esposales del príncipe Fernando de Saboya, duque de Génova, con la noble María Luisa Alligá Gandolfi de la familia del conde de Ricaldoni.

La próxima conferencia italo-austro-húngara

Budapest, 6.—Continúan activamente los preparativos para la próxima conferencia Tripartita italo-austro-húngara.

El canciller austriaco Schuschnig ha llegado a Budapest el domingo. En la noche del mismo día llegó el ministro italiano conde Ciano.

Budapest hará a los representantes de Italia y Austria una acogida solemne y entusiasta. En los círculos políticos reina gran interés por este acontecimiento.

Las aguas de Stambul invadidas de toda clase de pescados

Stambul, 6.—Un fenómeno singular se ha producido en aguas de Stambul que fueron invadidas por enormes cantidades de pecados de todas clases, procedentes del Bósforo.

La mayoría de los habitantes pudo aprovisionarse espléndidamente de docenas de pecados sirviéndose de cubos, cestos y otros medios de fortuna. El fenómeno lo ha producido el frío intenso que reina en el Mar Negro, que ha arrojado hacia las aguas más calientes del Mediterráneo a los peces.

Los comunistas noruegos continúan reclutando gente para los rojos

Estocolmo, 6.—El partido comunista noruego continúa el reclutamiento de voluntarios para la España roja. En estos días tres obreros sin trabajo suecos, atraídos por la prima de 1.000 coronas embarcaron en un barco que debía de conducirlos a España roja pero llegados a Oslo fueron descubiertos por las autoridades que ordenaron su repatriación a Suecia, donde serán castigados con una considerable multa o prisión.

Fallecimiento del general francés Delinsky, defensor de Verdún

París, 6.—El general Delinsky falleció ayer en la región de Calbados, a los ochenta años de edad. Se distinguió durante la primera batalla del Marne, en Marnes-la-Mairie, y después en Verdún, cuyo defensa dirigió durante cierto tiempo. Estaba condecorado con la gran cruz de la Legión de Honor.

El mariscal Vorochilof irá en breve a Wladivostok

París, 6.—«Le Matin» informa de Moscú que el mariscal Vorochilof irá en breve a Wladivostok.

ALMACEN DE COLONIALES Y TORREFACCION DE CAFES «GLORIA» La marca más selecta Hijos de Matías Carrión Pl y Margall, número 17 TALAVERA DE LA REINA

Que la vida y la constitución social no se transforman de la noche a la mañana, es cosa sabida. La finta de la ley jurídica tiene fuerza coactiva y poder verbal, pero no poder creador.

¿Cuántas veces se habrá cido decir antes de la República que España era una de las naciones que tenían una legislación más perfecta, que las cosas no quedaban por falta de Leyes?

Dada pues la perfección de las leyes es evidente que falta la de las costumbres, sin la cual aquella será letra muerta, y la resurrección patria una de tantas utopías como en este sentido se nos van presentando.

Delante de mis ojos tengo un ejemplo que toca el pecho padre Azpiézu, cuya enorme trascendencia no desconocerá nadie. «El español vicioso de retaguardia, son sus palabras en un artículo que titula «Sangre y Pureza».

Que las leyes no pueden remediar de raíz este mal es bastante claro; y si no lo fuera ahí están Alemania e Italia que están haciendo todo lo «humanamente» posible, sin llegar al remedio total, porque éste solo está en las «conciencias» de las que aquellos Estados preceden.

Ahora dígame con sinceridad, qué valen esas exaltaciones patrióticas, esos gritos y manifestaciones de tantos que parecen dispuestos a exterminar todo lo rojo o rojo, pero entre tanto... se contentan con un hijo y exterminan criminalmente a los otros servidores que pudieran dar a la Patria. Menos gritos y más moralidad; que sin esto todo se irá en pólvora en salvos. Ni las leyes ni los fusiles remediarán lo que puede remediar fácilmente una conciencia sinceramente cristiana.

El heredero rumano, a la boda del príncipe heredero de Grecia

Bucarech, 6.—El heredero del rumano parió ayer tarde en un destroyer para Atenas, donde representará al rey en el casamiento del príncipe heredero Paul.

COÑACS OSBORNE JEREZ Puerto de Santa María

CONVERSACION CON UN DIPUTADO REXISTA

El movimiento rex nació en la Universidad de Lovaina y es obra de la juventud belga

Semblanza de León Degrelle, el jefe de partido.-Puntos de coincidencia con la Falange Española y peculiaridades particulares del rexismo

Bébas, 6.—Momentos antes de partir para San Sebastián, ya de regreso a su Patria, nos ha recibido Mr. Charles Convent, diputado rexista por Amberes, y nos ha dedicado unos minutos de amena charla, en la que nos ha esbozado los orígenes, actuación y propósitos del movimiento Rex en Bélgica.

Mr. Charles Convent es un hombre joven, de unos treinta años de edad. Abogado, cursó sus estudios en la Universidad de Lovaina, y desciende de una familia flamenco.

Señalamos todos estos datos biográficos, porque a lo largo de la conversación observamos que el pensamiento de Mr. Convent está íntimamente ligado a sus características étnicas y raciales.

LA RAZON DE SER DE REX

El Movimiento Rex—empieza diciéndonos Mr. Convent—nació del hecho de que una juventud estudiosa, universitaria, allegada de la política, educada en la tradición católica y formada espiritualmente en la filosofía neo tomista, cuyos principales impulsores tienen su sede en la célebre Universidad de Lovaina, sintió la necesidad de dignificar la vida política belga, y este ímpetu generoso de la juventud no valió una popularidad tan creciente que en las elecciones nacionales de 1935 nos vimos forzados, por la fuerza de esa corriente de opinión polarizada hacia nosotros, a presentar candidatos y tal fué el éxito, que alcanzamos 200.000 votos. Un triunfo sin precedentes en la historia de la política belga. Veintidós diputados en un Parlamento de 202 representantes.

Pero la verdadera causa del éxito obtenido se debe a la repulsa de la opinión belga a los escándalos políticos en que habían caído todos los partidos, incluso el socialista, que se decía ser el sostenedor de la mora administrativa.

León Degrelle ha dado ya el primer golpe eficaz en la campaña contra las inmoralidades políticas y camufladas de los Consejos de Administración de las grandes empresas.

De tal modo, agrega el señor Convent, los partidos políticos han acusado el golpe de Rex, que podemos decir que el actual régimen está en verdadera situación transitoria, ya que ha demostrado su impotencia gubernativa a causa de la servidumbre a las altas finanzas, a las que se encuentran ligados muchos de los jefes dirigentes de los partidos y esto, naturalmente, les impide castigar debidamente a los malversadores de los fondos públicos.

BASES DOCTRINALES

—El Movimiento Rex es una energética protesta contra el régimen liberal a base de la soberanía popular y la total ausencia de cabezas responsables.

Igualmente y esto lo recalca con energía—protesta de la explotación de los problemas sociales por políticos sin escrúpulos e incompetentes, atentos únicamente a sus fines particulares personales.

Quiere un régimen fuerte, una verdadera autoridad y acepta la conservación del Parlamento a condición de que sea reintegrado a su función histórica de elaborar los presupuestos, más sin ingerencia en los problemas económico-sociales, que deberán ser resueltos exclusivamente por las Cámaras de las Corporaciones, las que a su vez estarán controladas y dirigidas por el Poder ejecutivo.

Rex ataca directamente la codicia, el sorbente de las altas finanzas, que devoran la pequeña industria y la economía individual, con lo cual hacen imposible su desenvolvimiento y suprimen la auténtica libertad humana.

—¿Qué forma de Gobierno propugna Rex?—interrogamos.

—Rex es monárquico—nos contesta rotundo.

—¿Cuál es su política social?

—También ante este problema ha tomado sus posiciones precisas. Actualmente, nuestro Congo puede decirse que sólo sirve a los fines de la gran Banca, y Rex quiere que se abra a la pequeña industria independiente, y que la colonización sea más accesible a todos los belgas que quieren contribuir a su explotación.

EL PROBLEMA FLAMENCO

Mr. Convent expone seguidamente la posición de Rex ante el problema flamenco, de absoluta transigencia ante la personalidad de las diferentes variedades idiomáticas y raciales.

UNA SEMBLANZA DE LEÓN DEGRELLE

—¿Quiere trazarnos una semblanza de León Degrelle?

—El jefe del Movimiento Rex cuenta en la actualidad treinta y dos años. Como todos nosotros, cursó sus

estudios de Derecho en la Universidad de Lovaina.

Es un hombre dinámico, orador fogoso, de una elocuencia sin precedentes en Bélgica, que en pocos instantes logra apoderarse del auditorio. Es un verdadero dominador de masas, y él ha inspirado la vitalidad que caracteriza a nuestro Movimiento.

En su vida privada es un hombre sencillo, profundamente religioso, generoso en extremo, afable y cordial con todos, mientras que en la política es el prototipo del conductor de multitudes, hasta el punto de poder asegurar que con León Degrelle a la cabeza, Rex hará de Bélgica una nación eminentemente cristiana, poderosa e independiente, respetada por todos y digna de su tradición.

FRANCO GANARA LA GUERRA

Con estas palabras de su cálida admiración por su jefe, el joven diputado belga da por terminada nuestra entrevista.

En el momento de despedirnos, nos dice a guisa de augurio feliz:

—Franco ganará pronto la guerra. Estoy seguro.

EL ALCAZAR en Arenas de San Pedro

Información semanal

(Especial para EL ALCAZAR por Nazario)

MAL TIEMPO

En toda la comarca arenense, el tiempo es muy crudo, dificultando las tareas de recolección de aceituna. Ha nevado nuevamente con gran intensidad, interrumpiéndose las comunicaciones con Avila, por estar cerrado el Puerto del Pico. De momento parece tiende a amainar, aunque el termómetro es el amo de la situación.

NOCHEBUENA Y NAVIDAD

Las tradicionales y cristianísimas fiestas pascales resultaron emotivamente religiosas; ahora que aquel humor callejero de antaño ha des-

aparecido por completo este año, pues la guerra impone sacrificios a la retaguardia, para que los combatientes vean que nosotros no los olvidamos y hacemos de nuestros pechos un altar del recuerdo.

En los templos se celebró la Misa del Gallo, con orquesta. A la del Monasterio asistieron muchísimos fieles.

El día de Navidad, igualmente, se ofició en el templo parroquial la misa tradicional, procediéndose seguidamente a la adoración del Niño-Dios. Se han instalado preciosos nacimientos en la iglesia de Agustinas, Lourdes, Parroquia, Monasterio y Enfermería. El mercado estuvo concurridísimo de lugareños y las transacciones también fueron importantes.

Un buen servicio de las fuerzas de Asalto en Sevilla

Sevilla, 6.—Por fuerzas de Asalto afectas a la Delegación de Orden Público de esta capital en el día de ayer fueron detenidos Santiago Alonso, significado comunista de Bilbao; su amante Felisa Echeva y la hija de esta última, Felipa Antillán, reclamados todos por las autoridades de Bilbao, acusados de proceder al robo de un chalet de aquella capital en el cual se hallaban un oficial del Ejército y otros cuatro señores, a los que encerraron en una habitación, asesinando a cuatro de ellos y hiriendo al último.

Los mencionados detenidos han sido trasladados a la plaza de Bilbao y puestos a disposición de la autoridad que les tenía reclamados.

GRANJA FLORIDA LA CASA DE LAS MERIENDAS

Desayunos desde las siete y media Chocolate, Leche y Café Casa en flambres y cervezas Comercio, número 12.—TOLEDO

SOCADILLOS DIAS DE MAS EXQUISITES TOLEDO

El padre del Generalísimo, enfermo

Ferrol, 6.—Se encuentra enfermo en esta ciudad el padre de Su Excelencia el Jefe del Estado, Generalísimo Franco.

Ha venido a visitarle el hermano del Caudillo, don Nicolás Franco B. hamonde, siendo cumplimentado por las autoridades.

El pueblo del Ferrol se interesa enormemente por el estado de salud del padre del Generalísimo.

CLEMENTE GONZALEZ

Agente Comercial Colegiado Depo-tario de la Levadura Danlubi Cañaza del Puente Nuevo, 8 TALAVERA DE LA REINA

Vigila el espionaje enemigo y denuncia a los traidores

F U T B O L

La reorganización del fútbol en Cantabria

Santander, 6.—Se ha constituido el Comité encargado de organizar el fútbol en Cantabria.

Lo forman Román Santiuste, gestor único de la Federación Cantabra, como presidente; Arnaldo de la Llama, delegado de Deportes de F. E. T.; Román Sánchez García, por el Racing, vocales, y Estanislao Simón, presidente del Colegio de Arbitros, tesorero técnico.

Se proponen organizar una competición de clubs modestos con jugadores cuya edad no exceda de diecinueve años.

La Copa del Mundo

La Federación italiana de Fútbol está preparando actualmente la reunión que se ha convocado en Roma para tratar sobre la organización de la Copa del Mundo. En la primera sesión, hasta la fecha, estarán presentes diez naciones europeas.

Inglaterra jugará en Hungría y Austria

Londres, 6.—La Federación del País de Gales ha aceptado las invitaciones que le fueron hechas por parte de Hungría y Austria para que su equipo nacional se enfrente en Budapest y en Viena con los equipos representativos de aquellas naciones, a últimos de mayo de 1938.

Creación de un Comité Olímpico Español

Burgos, 6.—En la España nacional, y como una prueba más de la tranquilidad y orden que en ella reina, se ha creado un organismo deportivo, titulado Comité Olímpico Español, oficialmente reconocido ya por el Comité Internacional, con residencia en París, habiéndolo manifestado así el Conde de la Tour, su presidente.

El citado Comité Olímpico Español está presidido por el laureado general Moscardó, héroe del Alcázar, y tiene como vicepresidente al Conde de Vellellano y Barón de Güel.

Antes del glorioso Movimiento el general Moscardó era presidente de la Escuela de Gimnasia.

Si queréis divertirse

Acudid al "Casa Blanca," Juan Muñoz, núm. 33 LEGANES

Detalles de la persecución en Rusia contra los compositores

Varsovia, 6.—Se sabe que en Rusia se ha iniciado una persecución contra los más destacados compositores músicos de la Unión Soviética. Por orden de Stalin, los agentes de la G. P. U. detuvieron y encarcelaron al famoso músico ruso Vorokov y a otros dos profesores más del Conservatorio Nacional de Música. Se les acusa de actividades contra el Estado comunista. Serán juzgados por los tribunales especiales.—(D. N. B.)

Lea usted EL ALCAZAR

ENERO 7 1937 EL ALCAZAR Hace un año

Los "Pelayos" toledanos, de paso para Navalcaán, se detuvieron en Talavera de la Reina, donde en unión de los de aquella ciudad, asistieron a una fiesta en el Asilo de Ancianos, efectuando un desfile. Durante su estancia en Talavera fueron muy atendidos por los tradicionalistas y, en general, por toda la población.

—Se inició una suscripción, por iniciativa del corresponsal de EL ALCAZAR en Leganés, para regalar a la parroquia de aquel pueblo una efigie de San Francisco Javier como recuerdo del paso del voluntariado navarro en esta gesta patriótica.

—El Ayuntamiento de Navalcarnero felicitó al Cuerpo de bomberos de Toledo por su valiosa participación en la extinción del incendio ocurrido en dicho pueblo en la madrugada del 30 de diciembre.

—En el frente de Madrid, las tropas nacionales, continuando su avance en la carretera de La Coruña, conquistó la estación de Pozuelo, Pozuelo, Húmera, Las Rozas, el Plantío, Casa de Pinos; y otras posiciones de gran importancia.

El enemigo hizo un desesperado ataque junto al sector de la Casa de Campo, en nuestra posición de Garabitas, siendo rechazado.

—En Andalucía prosiguió nuestro avance en el sector de la serranía de Ronda.

—En un contraataque en el sector de Guadalajara, se desalojó al enemigo de varias posiciones, cogiéndole muchos muertos y prisioneros, entre ellos el cabecilla Federico Pérez Urbano.

—En el Japón, con motivo de las fiestas de Año Nuevo, el jefe del Gobierno dirigió un mensaje al país anunciando que el Japón lucharía sin descanso contra el comunismo, añadiendo que el pacto Antikomintern estaba abierto para todos los países que se sienten amenazados por el peligro soviético.

La cabalgata de Reyes en Salamanca

Salamanca, 5.—Esta tarde desfiló por las calles de la ciudad la cabalgata de los Reyes Magos acompañada de un desfile de multitud de obreros. En auxilio social han recibido numerosos donativos con destino de la compra de juguetes para los niños pobres. (Faro).

En Valladolid se celebra con gran animación la nochebuena de Reyes

Valladolid, 6.—Entre una gran concurrencia de público ha desfilado la cabalgata de los Reyes Magos. El desfile estuvo concurridísimo sobre todo a su paso por la calle de San Pablo. Acompañaban a la comitiva tres bandas de música. Las Milicias juveniles de Falange Española Tradicionalista y de las Jons acompañaron al cortejo con banderas encendidas. Durante el paso de la comitiva por alguna de las arterias principales se apogó parte del alumbrado de las calles para resaltar más el aspecto fantástico del desfile.—(Faro).

El gobierno checo restringe la entrada de judíos en su territorio

Praga, 6.—El gobierno checoslovaco ha ordenado ciertas medidas para prohibir la inmigración de judíos a través de su frontera, ya que hasta ahora no se necesitaba pasaporte para franquearla. Las primeras medidas han consistido en la restricción de pases por la frontera checoslovaca.

Información general

Anoche los Sres. Pemán, Sáinz Rodríguez y d'Ors hablaron por Radio Nacional de la solemnidad académica de ayer en Salamanca

Salamanca, 6.—Es a noche el presidente del Instituto de España, don José María Pemán, ha pronunciado ante el micrófono de Radio Nacional un discurso acerca de la solemnidad académica celebrada hoy en esta ciudad.

El señor Pemán comenzó diciendo que había sido fiesta de lujo espiritual y de rumbo español la efectuada esta mañana bajo las bóvedas venerables de la Universidad de Salamanca.

Porque lujo—añadió—es restablecer la vida normal de las Academias, cuando todavía se pelea en las trincheras.

Este gran milagro sólo lo hace España. Restacar la vida a dos pasos de la muerte; rehacer la Patria en sus diversos aspectos, mientras el marxismo se obsesina en destruirla, es algo maravilloso que estaba reservado al genio español.

También hay rumbo en el rasgo, porque la inteligencia y la cultura, atropelladas brutalmente en España por los marxistas, vivirán desde hoy en plena abundancia de vida académica.

Por deber de mi cargo he tenido que intervenir en la reorganización académica y en los preparativos del acto de hoy, y estoy obligado a decir a España, en honor a la verdad, con cuánta soliciuid y minuciosidad, hasta con cuánto detallismo cuidadoso, Su Excelencia Generalísimo ha atendido en todo momento a este asunto.

Le visité cuando el cerco de Teruel estaba en todo su auge y el Generalísimo preparaba las operaciones que lo han levantado. Sobre su mesa tenía el plano de operaciones con multitud de notas. A mí me daba escrupulo desplegar allí mis notas sobre la reorganización académica. Y era él, el Caudillo, el que me animaba a dar clima a mi labor, porque decía que debía atenderse con igual celo lo mismo a los problemas de la guerra que a los de la paz, si queríamos restablecer el prestigio y la grandeza de España. Añadía que de nada serviría salvar a Teruel si no se salvaba el pensamiento español. Y con la misma pluma con que hacía sus anotaciones de estrategia escribía también en mi plan las que le parecieron oportunas para parificarle y mejorarle.

Y esta mañana ha quedado constituido en la Universidad de Salamanca el Instituto de España, después de haber sido levantado el cerco de Teruel y preparadas las grandes victorias que se avecinan con las operaciones de estos días, continuadas hoy con igual brillantez. Hoy hemos avanzado, pues, en todos los frentes.

El Caudillo, una vez más, ha sabido interpretar fielmente las esencias de España. Porque la guerra no puede significar la paralización de la vida, sino una estrecha alianza entre el afán de vivir y la necesidad de vivir una vida digna y culta.

Siempre, en realidad, las luchas de España han sido determinadas por problemas y designios de cultura. Así cuando las conquistas españolas de América, en las que nos permitíamos entorpecer los propios pasos por atender a la formación espiritual de los indígenas. Así también cuando las guerras religiosas de la Contrarreforma, en que, al mismo tiempo, movilizábamos la Contrarreforma de las ideas. En todas aquellas empresas bélicas, al lado de los soldados, iban los teólogos y los intelectuales. La espada y la pluma aparecieron siempre unidas en nuestras empresas. Nuestras milicias fueron siempre de apostolado.

Por eso el Caudillo llama a filas, al lado de las tropas, a las Academias de España. Y es que no peleamos, como otros países, con la urgencia de problemas exteriores o ante bancarrotas económicas. Terminaremos la guerra sin que graves problemas internacionales o económicos nos acucien. Y podemos atender por esto, como lo atendimos luego, lo mismo a lo universal que a lo nacional, en una fórmula

suprema que da plena eficiencia a toda nuestra potencialidad vital.

En colaboración a esta obra suprema han sido llamadas las Academias, y a tal objeto han sido convocadas en Salamanca, centro histórico y tradicional de cultura española. El mundo entero se ha hecho estudiante en Salamanca, porque aquí ha brotado la fórmula salvadora para el remedio de las inquietudes que conturban a la Humanidad.

Tenían que venir las Academias a Salamanca en estos días de ásperos fríos para que no se olvide que la cultura es también servicio.

Todo lo ha resumido la fórmula total del juramento. Lo hemos hecho ante el «Quijote» y ante los Evangelios; sobre el libro nacional y sobre el libro de España y sobre el libro de Dios.

Mensaje del señor Sáinz Rodríguez a la América española :: :: ::

A continuación el presidente del Instituto de España, señor Sáinz Rodríguez, reprodujo por la radio el «Mensaje a la América española», que había leído por la mañana en la solemnidad académica de Salamanca.

Comienza diciendo que la guerra de España rebasa el ámbito nacional y que una vez más los destinos de la Patria han determinado que sea en su suelo donde riñan dos conceptos fundamentales de la civilización y de la vida. De siempre la sociedad humana aparece dividida, y no por intereses, sino por ideas, en los dos bandos eternos.

Dijo Mariana que los españoles éramos largos en realizar hazañas y avaros en relaciones. A los países hispano-americanos tenemos el deber de hablarles más íntimamente para que comprendan con exactitud la trascendencia de nuestra guerra.

Las guerras han cambiado siempre el ángulo visual que explica el pasado y columbra el porvenir. El Imperio en sus impulsos iniciales, tuvo caracteres puramente espirituales. Más que por conquistar territorios, luchamos por la incorporación de nuevos pueblos a la vida de la civilización. Nuestros estímulos fueron morales, religiosos y universales; católicos, en suma.

Durante dos siglos la situación de España fué interpretada como incapacidad del pueblo español. Ahora cambiará este concepto, porque además los actuales acontecimientos del mundo desvían la conciencia europea. La locura de Europa ha venido a dar la razón a la conducta de España.

España es un Imperio sojuzgado.

no un país en decadencia. Hoy España rinde la gran batalla por sus ideales eternos y se muestra como ígmar de estrella en el firmamento de la Civilización.

Las guerras de independencia de América originaron un profundo apartamiento de los pueblos americanos de la Madre Patria. Por otra parte, cuando esos pueblos ponían su mirada en Europa se encontraban con el panorama del pueblo español, que en lo cultural era un remedo casi caricaturesco de los pueblos europeos.

El hecho biológico de que millones de hombres hablen en aquel continente nuestra lengua y se enriquezcan con nuestra cultura y nuestros impulsos iniciales nos obliga severamente a una comunidad de pensamiento y aun de acción.

Mi llamamiento, pues, es el deseo de que los pueblos americanos se incorporen a una misma civilización.

Unas cuartillas de Eugenio d'Ors. :: :: ::

Por último, Eugenio d'Ors, secretario perpetuo de España, reprodujo también ante el micrófono de Radio Nacional las cuartillas que leyó en el acto académico de la mañana.

Son como una ofrenda al Generalísimo Franco, como encarnación de la Patria y de su esfuerzo por salvarse y engrandecerse, de las madres que rezan en lo íntimo del hogar y en el sagrado de los templos; de los sacerdotes que adocirinan en los púlpitos; de los maestros que laboran en la escuela; de los obreros que producen en el taller; del hombre de la calle que en la calle muestra sus inquietudes patrióticas; de los viajeros que acompañan sus corazones guerreros al compás acelerado de los trenes; de los marinos que bregan con el revuelto mar; del labriego que cultiva afanosamente la tierra....

Nuestros mismos enemigos, cuando retroceden en el campo, revelan sin querer la verdad que nos asiste a nosotros.

Después Eugenio d'Ors habla de la santidad de lo uno contra las ruindades de lo múltiple.

Con su estilo característico, alude también a la acción del Sindicato legítimo contra la anarquía; de la tradición contra el plagio; de la cultura contra la barbarie.

Termina ponderando el mandato glorioso de España, en nombre del Padre, del Hijo y del Espíritu Santo, para restablecer en el país y en el mundo la inteligencia, la paz y la alegría.

El jefe del Gobierno francés hace un severo llamamiento a la paz social

París, 6.—Ante la inquietante situación originada por la agravación del conflicto del trabajo, el jefe del Gobierno ha dirigido uno de esos solemnes llamamientos a la paz social que desde hace algunos años se lanzan de vez en cuando por los dirigentes del país, sin conseguir resultado positivo. Chauvemps, después de hacer resaltar que en las pasadas semanas los conflictos del trabajo se han recrudecido con una intensidad desconocida desde hace tiempo, y que la situación que se deriva de ellos es peligrosa para la seguridad y bienestar de Francia, añade que es absolutamente necesario llegar al restablecimiento de la paz social. Para alcanzar este objetivo, Chauvemps invita a los representantes patronales y obreros a reunirse bajo su égida y a negociar nuevos acuerdos, comprometiéndose a respetarlos.—(Stéfani).

Los cadáveres de los periodistas muertos en Teruel llegan a París

París, 6.—Esta mañana han llegado a París, los cadáveres de los tres periodistas un americano y dos ingleses muertos en el frente de Teruel. Muchos periodistas acudieron a recibirlos.

Las continuas protestas de los intelectuales soviéticos

Moscóu, 6.—Hace poco tiempo que los periódicos publicaban infamaciones detallando varios actos de sabotaje cometidos por astrónomos. Hoy afirman que se ha descubierto a varios enemigos del Estado entre los círculos de música. El conocido compositor Borlasovi, profesor del Conservatorio de Moscóu ha sido acusado de haber cometido un acto hostil contra el Estado, por haber editado en una casa extranjera un trabajo teórico sobre la música. Otro profesor de música ha expresado opiniones reaccionarias mientras explicaba sus clases y un tercer profesor ha sido acusado de ataques contra los soviéticos.

La vergonzante ayuda del Frente Popular francés a los rojos españoles

No es extraño que los marxistas luchan con hombres y material del país vecino

Roma, 6.—Comunican de Viena al «Giornale d'Italia» que según datos recogidos en la Embajada roja en París y confirmados en la central comunista se deduce que desde el 31 de diciembre pasado se hallan en camino importantes remesas de municiones francesas para fusiles y ametralladoras, así como cañones y ametralladoras con destino a Barcelona.

De estas expediciones se ocupan las organizaciones comunistas en colaboración con la Confederación General del Trabajo, la cual ha recibido estos días órdenes telefónicas de su jefe Jouhaux que se encuentra en Barcelona.

Las municiones son transportadas utilizando más de 350 camiones pesados que se dirigen en grupos de diez o doce directamente de los depósitos franceses a la España roja.

Además, Jouhaux se ocupa personalmente en Barcelona del suministro de víveres a la población civil, y continuamente está en comunicación telefónica con la central del socorro de París.

También el ministro del Aire Cot, ha autorizado el envío al Gobierno de Barcelona de nuevas remesas de gasolina y de material de aviación que se ya van de camino.

La comisión de compras de la Embajada española se ha quejado de que los carburantes franceses suministrados a Barcelona, han sido mezclados con carburantes sintéticos de mala calidad que anteriormente fueron rechazados por los servicios técnicos.

El Gobernador civil de Santander recibe varias visitas interesantes

Santander, 6.—El Gobernador civil, ha recibido la visita de una comisión de la Federación Montañesa Católica Agraria para testimoniar su gratitud al Caudillo y a la Junta Técnica por la medida dictada para la revalorización de la leche y sus derivados. Al mismo tiempo hizo presente su propósito de organizar actos públicos en unión de otras entidades para hacer patente al Caudillo la gratitud de la Montaña.

También ha visitado al Gobernador civil de la provincia, una comisión de pescadores de Santoña, mostrando su agradecimiento al Caudillo y a la Junta Técnica por el proyecto de desecación de las marismas que ha de ser una gran realidad, ofreciéndose con todo entusiasmo para coadyuvar a la brillantez de la inauguración de las obras.

La revolución nacional que encarna el Caudillo, hará fecunda la juventud en las trincheras, implantando en España la iusticia social, que tué incapaz de realizar el marxismo, vendido a la plutocracia capitalista y terror soviético.

cuyos trabajos se iniciaron recientemente, produce al mes cerca de 80 libras de oro, con una explotación diaria de 5.000 toneladas de mineral.—(U.SI).

Las tropas japonesas ocupan la línea de cable y radios de Shangai

El hecho causa viva sensación en Inglaterra

Londres, 6.—El hecho de que las tropas japonesas hayan ocupado las líneas de cable y radios de Shangai, que no funcionarán más sino bajo la censura japonesa, ha causado viva sensación en Londres, cuya Prensa prevé nuevas complicaciones en relación con las reclamaciones dirigidas por los japoneses al Consejo municipal de Shangai. «Evening Standard», comentando las reclamaciones, que reproduce, del embajador japonés en Londres, según el cual dicha ocupación no las firmará en nada los intereses económicos extranjeros en Shangai, dice hallarse convencido de que este asunto traerá graves diferencias entre el Japón y los extranjeros de Shangai. Las reclamaciones al Consejo municipal han sido trasladadas a Londres y Washington, siendo probable que aquél demore toda respuesta hasta que los Gobiernos británico y estadounidense se hayan pronunciado. (Faro).

Van Zeelánd regresa repentinamente a Bruselas

Londres, 6.—Ha causado sensación el regreso repentino a última hora del ex presidente belga Van Zeelánd, quien tenía el proyecto de ir a Londres el miércoles con objeto de presentar su informe sobre la situación económica mundial.

Se dice que Van Zeelánd ya estaba a bordo en Ostende, cuando recibió un telegrama que sin duda le obligó a salir del barco y volverse a Bruselas.

En algunos círculos corre el rumor de que el telegrama misterioso procedía del Gobierno británico, mientras que otros afirman una potencia del continente ha expresado su deseo de revisar ciertas cuestiones hechas a Van Zeelánd en el transcurso de sus investigaciones.

EL ALCAZAR, diario del frente

El Subcomité de No Intervención se reunirá el 11 de enero

Londres, 6.—El Subcomité de No Intervención se reunirá probablemente el 11 de enero y se supone que se dedicará a elegir el personal de las comisiones que se enviarán a España para preparar la retirada de voluntarios.—(Faro).

Sels minas de oro en explotación en el Africa Oriental Italiana

Londres, 6.—Ha de perlaro un interés vivísimo la información dada por la United Press, publicada en los periódicos del domingo, de que Italia ha empezado a recibir oro de Abisina.

«Sels minas—dice la noticia—se hallan ya en actividad. Se ha localizado la existencia de minerales auríferos en las altas montañas entre la Eritrea y el Sudán, encontrándose el oro principalmente a todo lo largo del lecho de los ríos Seil y Gaec. ambos afluentes del Nilo. En una pequeña mina de Ugaro,

Tokio, 7 (madrugada).—La Agencia Domei informa de Hong Kong que el Gobierno declaró en dicha ciudad el estado de sitio. (D. N. D.)

Ayer fué interrumpida la comunicación telegráfica entre Shangai y Hong Kong

Tokio, 7 (madrugada).—La Agencia Domei informa que la comunicación telegráfica entre Shangai y Hong Kong fué interrumpida hoy a las trece horas. (D. N. B.)

La Aviación japonesa bombardea Hanken, la residencia del Gobierno chino

Tokio, 7 (madrugada).—La Agencia Domei informa que la Aviación japonesa desarrolló una extraordinaria actividad contra todos los frentes chinos. La ciudad china de Hanken, sede del Gobierno fugitivo, fué atacada en sus bases militares por numerosos aviones nipones de gran bombardeo. El aeropuerto de Hanken quedó casi destruido, como también otros edificios, dentro de la ciudad, que servían de acuartelamiento. (D. N. B.)

También en Mallorca hace frío

Palma de Mallorca, 6.—En estas pasadas noches ha caído una fuerte nevada sobre la cordillera del Norte de la isla, descendiendo la temperatura a tres grados bajo cero, pocas veces registrada en Mallorca.

Movimiento de barcos extranjeros en Palma

Palma de Mallorca, 6.—El día 28 por la tarde llegó a esta bahía, el destructor francés «Chevalier Paul», saliendo a mediodía de hoy. El día 29 fondearon en la bahía los cruceros ingleses «Lodon» y «Devshire» haciéndose a la mar los cruceros también británicos «Halli» y «Penelope», que se hallaban desde hace días en esta bahía.

Los comunistas de Madrid eligen presidente honorario a Stalin

París, 6.—Comunicado de Madrid que se celebró allí un Congreso provincial del partido comunista, en el cual fueron elegidos presidentes honorarios Stalin, Telnas y Thorez.

ULTIMA HORA

En la costa de Almería un avión desconocido bombardea y hunde a un vapor francés

Belén, 7 (madrugada).—Un avión desconocido atacó cerca de las costas de Almería a un vapor francés. Las primeras noticias afirman que el barco fué alcanzado de lleno por las bombas, resultando averiado muy seriamente y hundido después de luchar unas horas inútilmente.

Llamamiento a filas a todos los mozos incluidos en el reclutamiento de la Armada, pertenecientes al reemplazo de 1929 y 1.º trimestre del 30

Burgos, 6.—El «Boletín Oficial del Estado» del día de ayer inserta, entre otras, la siguiente disposición:

Orden llamando a filas, para servir en las unidades del Ejército, a todos los mozos inscritos para el reclutamiento de la Armada, pertenecientes al reemplazo de 1929 y primer trimestre de 1930. Todos ellos serán repartidos en los distintos Cuerpos del Ejército en las formas que determine el General Jefe de la Movilización.

Los individuos llamados que se incorporen serán destinados al Cuerpo de Infantería. La revisión de inutilidades se hará con arreglo al nuevo cuadro establecido por Orden de 3 de septiembre.

La movilización se efectuará del 12 al 31 del mes actual.

En Mallorca se conmemora el aniversario de la conquista de la isla por Jaime I

Palma de Mallorca, 6.—Se ha celebrado el aniversario de la conquista de Mallorca, efectuada por el rey Jaime I el año 1229. El Ayuntamiento ha declarado fiesta municipal conmemorando esta fecha y adornando la fachada del edificio. En las ventanas y balcones aparecían colgados damascos rojos y en el exterior del edificio un retrato del gran rey que figura en el salón de sesiones.

A las diez de la mañana el alcalde acompañado de los gestores municipales colocó en el centro de la plaza delante del Ayuntamiento, el asta y el pendón que llevaba el rey, rindiendo honores a una compañía del regimiento de Infantería de Palma, la cual presentó armas interpretándose el himno nacional y saludando brezo en alto la enorme multitud congregada. A continuación la fuerza hizo una descarga en el momento de colocarse el pendón.

Después el Ayuntamiento en Corporación se dirigió a la catedral, escuchando una misa solemne, asistiendo el obispo de Mallorca y oficiando el magistral don Antonio Sancho.

Lea usted
EL ALCAZAR

El nuevo Gobierno rumano reconoce el Imperio italiano

Roma, 7 (madrugada).—El nuevo Gobierno de Rumanía acordó reconocer oficialmente el Imperio italiano. Esta resolución del Gobierno nacional rumano ha sido inmediatamente notificada a Mussolini como jefe del Gobierno italiano. (D. N. B.)

Un destacado muellepe de Londres visita la España Nacional Afectuosas palabras de su reconocimiento hacia el Caudillo

San Sebastián, 7 (madrugada).—Acompañado del jefe de la Falange Española Tradicionalista y de las JONS de Londres llegó a esta ciudad el teniente de alcalde del Ayuntamiento londinense mister Sillan Edward Vare, el cual, interrogado por los periodistas, ha declarado:

«Como católico inglés estoy altamente interesado en la gran lucha que la España Nacional sostiene bajo el mando de su Caudillo para hacer de Europa un lugar seguro para la civilización del mundo entero; tengo la intención cuando vuelva a Inglaterra de decir la total verdad de este conflicto, refutando los embustes de Atle a su regreso de Madrid. Quiero asimismo expresar el sentimiento católico de Inglaterra a la España Nacional.»

Mister Vare es hombre de gran prestigio del partido conservador inglés, y su esposa sostiene a sesenta niñas españolas en el convento del Sagrado Corazón de Honour. Mister Vare y su esposa vienen acompañados de la eminente escritora mis Margaret Agne, quien piensa a su regreso a Inglaterra redactar artículos, en los periódicos de mayor circulación y dar conferencias en los centros más importantes sobre el conflicto español.

Interrogada ha dicho: Veo que la vida es absolutamente normal aquí y que el espíritu de esta retaguardia es maravilloso.

El jefe de P. E. T. de Londres viene a repartir el primer millón de cigarrillos que dicha organización de Londres regala a los soldados españoles.

Los corresponsales extranjeros en el Instituto de España, escriben

Salamanca, 7 (madrugada).—El Instituto de España ha nombrado, como es sabido, algunos ilustres corresponsales extranjeros. Uno de ellos el insigne francés monsieur George Claude ha venido expresamente a Salamanca para la inauguración del Instituto.

Otro, el jurista profesor George de Vechlo ha contestado con el siguiente telegrama:

«Acepto con profunda gratitud el nombramiento que me honra. Contesto a la Academia expresión insigne de la España inmortal y renuevo el ruego de considerarme presente en la asamblea.»

Ciudad ha contestado igualmente: «Acepto con reconocimiento y con orgullo el título ofrecido y siento no poder acudir a Salamanca en la fecha indicada.»

También el ilustre historiador suizo Karl Buuwrckhard, ha contestado aceptando el honor que la España nacional le confiere, y por último se ha recibido un largo telegrama de S. E. Oliveira Salazar, presidente del Consejo de Portugal, concebido en los términos siguientes: «Retirado actualmente de mi actividad como profesor de la Universidad de Coimbra, nada puedo hacer personalmente en beneficio de la Cultura, pero advierto en el ofrecimiento una tal gentileza y favor de la España nacionalista para con Portugal, que no puedo rehusarlo. Le agradezco muy reconocido y muy obligado al Instituto de España la distinción y siento que los trabajos ineludibles del Gobierno de Portugal en el actual momento me impidan comparecer a la asamblea convocada para los próximos días 5 y 6. Respetuosos saludos, Oliveira Salazar.»

En el Brasil es descubierto un complot comunista

Rio Janeiro, 6.—La policía ha descubierto un complot comunista, deteniendo a cuarenta personas e incautándose de documentos comprometedores.

La constitución del Instituto de España El discurso del general Jordana

Burgos, 6.—Discurso íntegro de Su Excelencia el señor conde de Jordana general del Arma de Caballería y presidente de la Junta Técnica de Estado, quien por mandato y en representación del Generalísimo, ha presido el acto de la jura de los académicos al constituir el Instituto de España.

Excelentísimos señores académicos: Señoras y señores: El acto, la sesión que he tenido el honor de presidir por mandato y en representación del jefe del Estado, por su solemnidad y por lo mucho que representa para la España nacional que es la España auténtica, ha de dejar huella indeleble en nuestra Historia. En mi corazón ha dejado tan honda que no puede dominar ni emoción y voy a transmitirle aunque no pensaba hablaros porque me considero anonadado y cohibido en medio de tanto prestigio, de tanta sabiduría de la intelectualidad española. Yo, elevado hoy a la alta representación que ostento, habitualmente tan modesto y abstraído en mi inmensa labor que absorbe toda mi vida, y solo al sobrio lenguaje del soldado que tanto ha de contrastar con vuestra grande elocuencia.

Verdad es que en estos momentos de realidades todos somos soldados de esa gran batalla, de esa descomunal batalla que hemos de ganar para conseguir que resurja nuestra España avasallada en su espiritualidad y totalmente rota por esas hordas que todo lo destruyen y que encubren sus crímenes con esas falsas propagandas fomentadas con el oro de nuestras arcas, con nuestro incomparable tesoro artístico y con la hipoteca de nuestra riqueza y hasta de nuestra soberanía.

Cuánto darían esos salvajes de poder ofrecer al mundo este hermoso acto que hoy podemos ofrecer nosotros. El Caudillo y todos los hombres que modestamente le ayudamos en su labor de Gobierno, tenemos fe ciega en que conscientes de vuestros deberes pondréis toda vuestra sabiduría, todo vuestro talento, con el mayor dinamismo al servicio de la Patria para conseguir que resurja nueva y más potente aun al cabo que en aquellos tiempos en que asombremos al mundo.

El Ejército, ese glorioso Ejército que figura a la cabeza de los mejores del mundo, que con su heroísmo, que con su sacrificio nos está dando ejemplo a todos, ese Ejército al cual vosotros, representación de la intelectualidad, aprovechando este solemne acto, debéis rendir el máximo homenaje; porque gracias a él se lo debemos todo, y porque todo lo merece, ese Ejército, de victoria en victoria, sin regatear sacrificio alguno, está reconquistando y pacificando el paso. Pero ese esfuerzo, como ha dicho muy bien el señor Sáinz Rodríguez, no conducirá a nada, si vos otros no pusierais vuestro apostolado incondicional y rendido al servicio de la Patria y de su Caudillo, de ese gran hombre que asumió tanta responsabilidad cuando otros muchos la eludían, ese gran hombre que en buena lid ha conquistado y ocupa puesto preeminente en todo el orbe como general, como estadista y como patriota. (muy bien).

Adelante, señores académicos, olvidando todo lo malo que pudo haber pasado, que no es poco, y aprovechando todo lo muchísimo bueno que hay en la tradición y vigorizando por el aliento, por el espíritu europeo, por el gran ímpetu de esa juventud que está salvando a España, a luchar con vuestras armas que son las ciencias, que son las artes, que son las letras puestas al servicio de Dios, de España, de Franco, haciendo honor a ese juramento que corresponde a tan nobles caballeros; y así, con el Instituto de España, como Corporación e integrada por todas esas Reales Academias sin que pierdan lo más mínimo de su autonomía, conseguiréis llegar al máximo prestigio y podéis difundir por todo el mundo, todas nuestras grandezas que con tantas, todos nuestros ideales que no son otros que poner el máximo sacrificio sin regateo alguno al servicio de la civilización y de la paz, (muy bien). Señores: ¡Viva España! ¡Arriba España! ¡Viva Franco!

A la una de la madrugada terminó hoy el banquete ofrecido por el Generalísimo al Cuerpo diplomático con motivo de la festividad de Reyes

Burgos, 7 (madrugada).—Renovándose la tradicional costumbre de la Corte de España de obsequiar a los componentes del Cuerpo Diplomático en la fiesta de la Epifanía del Señor, el jefe del Estado, Generalísimo Franco, ha obsequiado esta noche con un banquete al Cuerpo diplomático acreditado ante él.

La fiesta se ha verificado en el marco espléndido de la Capitanía general, cuyo Salón del Trono y comedor se habían erguido y decorado con ricas flores y zarzillas y maravillosos techos sobre techos de Burgos, iluminando las reglas esenciales candelabros de plata con gran profusión de luces.

A la fiesta asistieron, aparte del jefe del Estado y de su esposa, los embajadores de Italia y Alemania, este último con su esposa; ministros de Guzmán y El Salvador; encargado de Negocios de la Santa Sede general Jucera, presidente de la Junta Técnica del Estado; encargado

de Negocios del Japón; generales Saliquet, Queipo de Llano, Marínz Anido, Vaidés Cabanellas, Almirante Cervera, López Pinto, secretario general de F. E. T. y de las JONS, señor Fernández Cuesta, y el secretario de Relaciones Exteriores, señor Muguiro.

Ocuparon la presidencia de la mesa, junto con el Generalísimo y su esposa, el secretario general del Estado, don Nicolás Franco, y el introductor de embajadores, señor Sangroniz.

Los invitados fueron recibidos por el jefe del Estado en el salón del Trono, pasando al mismo, concluido el ágape, que fué amenizado por un sexteto que interpretó música alemana, italiana, japonesa y española.

La fiesta terminó alrededor de la una de la madrugada, saliendo los comensales del Palacio entre grandes aplausos del numerosísimo público, que a pesar de la hora y de la

baja temperatura se agrupaba ante el Palacio.

Se ovacionó y vitoreó con entusiasmo al Caudillo, siendo objeto también de cariñosas muestras de afecto los generales Marínz Anido y Queipo de Llano y el encargado de Negocios del Japón.

La comida fué espléndidamente servida por Perico Chicote, que una vez más puso de manifiesto su exquisito gusto para esta clase de actos.

La organización de la fiesta, con la que la España nacional ha reanudado una de sus tradiciones más destacadas en su culto a la norma de hidalgo para con los representantes de países extranjeros, ha corrido a cargo del introductor de embajadores y jefe del Gabinete diplomático de Su Excelencia, señor Sangroniz, el cual ha recibido muchas felicitaciones por el éxito logrado en su misión. (Faro).